

Presidenta: “La democracia reconquistada por la que dieron la vida muchos chilenos es la que hoy queremos profundizar en nuestro país”

4 JUN 2015



La Jefa de Estado, Michelle Bachelet, participó esta mañana en el homenaje a Chile Democrático, organización internacional que luchó por el regreso de la democracia a nuestro país durante la dictadura. En la ceremonia, la Mandataria develó una placa conmemorativa en la fachada del edificio Via della Torre Argentina, donde estuvo sede la organización entre 1973 y 1988.

Después del Golpe de Estado en Chile y la muerte del Presidente Salvador Allende, Italia se convirtió en uno de los máximos opositores a la dictadura militar y en uno de los países aliados de la oposición a Pinochet, que no sólo ayudó con su hospitalidad a nuestros compatriotas exiliados, sino que se transformó en un centro de operaciones para organizar el retorno a la democracia. La organización internacional “Chile Democrático” jugó un rol central entre 1973 y 1988, tiempo en que instaló sus oficinas en Roma, en el edificio de la Via della Torre Argentina, lugar en que la Mandataria, Michelle Bachelet, develó esta mañana una placa conmemorativa que recuerda el esfuerzo de tantas y tantos por recuperar la libertad de nuestra patria.

Durante la ceremonia, la Jefa de Estado se refirió a la historia y esfuerzo de quienes protegieron la institucionalidad de Chile, como el ex vicepresidente de la República, Bernardo Leighton y su esposa, Anita Fresno, quienes sufrieron un atentado 40 años atrás en Roma: “Muchos chilenos y chilenas, tras

abandonar el país, encontraron refugio y acogida en Italia. Y muchos de ellos siguieron acá la lucha por la democracia y los derechos humanos, gracias al apoyo de tantas personas que hicieron posible que la solidaridad fuera real y palpable como una mano extendida”, dijo la Presidenta de la República.

“Gracias al apoyo de todos los partidos políticos italianos, se creó la oficina denominada ‘Chile Democrático’, la única instancia de solidaridad en el mundo donde estuvieron presentes todos los partidos chilenos que se oponían a la dictadura. Ese ‘Chile Democrático’ -que en ese entonces era un sueño para mi patria- trabajó libremente aquí, en el 21 de Via della Torre Argentina, desde fines de 1973 hasta el año 1988, cuando se inició en Chile el proceso que llevaría a las elecciones libres y la restauración de la democracia”, agregó la máxima autoridad del país.

Al final de su discurso, la Jefa de Estado habló del proceso que está viviendo nuestro país hoy y del modo en que lo vivido los años anteriores, nos ha conducido a una madurez ciudadana: “Esa democracia reconquistada, por la que dieron la vida muchos chilenos y por la que trabajaron tantos de ustedes, es la que hoy queremos profundizar en nuestro país. Y lo haremos, aprendiendo de la historia, en un próximo proceso constituyente, participativo y transparente, que restituya la preeminencia de los ciudadanos y ciudadanas en la definición del pacto central de convivencia democrática”.

ETIQUETAS :

#Relaciones

Exteriores